
2 2021年8月21日 星期六

责任编辑：郑信伟 电话：0570-6660365 投稿信箱：khrb@163.com综合新闻
JINRI KAIHUA

奋斗百年路 启航新征程
学党史 悟思想 办实事 开新局

创建全国文明城市 做文明有礼开化人

共同富裕勇争先

本报讯 （记者 王钰
汪建能）“只要这里有的都
能换，特别方便。”8 月 18
日，村民方萍拿着储粮存折
来到芹阳办事处高坑坞村
粮食银行网点，用此前存入
的水稻兑换了一袋大米。

粮食银行的组建人叫
叶忠兴，他也是浙江中兴粮
油有限公司董事长。1986
年，19岁的叶忠兴进入到
县粮食部门工作，曾先后任
车间主任、厂长等职务。
2000 年国营粮食企业改
制，他成立了浙江中兴粮油
有限公司，生产、加工、销售
粮油产品。企业发展越来
越好，他准备扩大原粮基
地，打造粮油品牌，可却发
现由于开化九山半水半分
田，农民田地少，不愿意流
转给企业。

“没有农田，我们不可
能建设标准化的基地。”叶
忠兴想，既然农民的稻谷也

要晾晒、加工，为何不能把
他们的稻谷存在自己这里，
由企业帮助代加工，这样老
百姓不担心稻谷保管，自己
的企业也不愁原粮。“粮食
银行”的想法就这样产生
了。

既然叫银行就必须要
有网点，而且要建到方便老
百姓的乡镇，怎么建呢？叶
忠兴考虑过自己开或和粮
站合作，但由于资金和其他
问题不了了之。2011年，
一次培训让叶忠兴第一次
接触到“连锁”理念，他马上
按照连锁加盟的模式，与村
里的经销店、代销店合作，
让他们成为自己的粮食银
行基层营业部，并为他们配
备电脑、存折、打印机。“我
们的稻谷存进去，存折上会
登记两个数据，一就是稻谷
的数量，二根据当时的粮食
的行情价格折算成当时的
金额，存进来就可以马上兑

换米、面、油。”池淮镇路口
村种粮户许安平说，自己没
有收割设备，以往每年收割
之后都会担心稻谷烘干、翻
晒问题，晒不好容易长虫。
如今有了粮食银行，不用担
心存谷，而且存进银行，稻
谷折算成金额后，自己还能
获得利息。

在走访种粮户的过程
中，叶忠兴发现一些农户因
为种粮面积小，没有购买收

割机器，每到机插、机割时
都找不到师傅，今年，他在
原有粮食银行的系统上还
计划新增生产专业化服务
和信用服务版块，让农户可
以在线下单农机服务。“要
想自己发展，肯定要联合老
百姓，始终要把利他的思想
贯穿在企业发展中，为老百
姓种粮、储粮、烘干都带去
方便。”叶忠兴相告。

本报讯（通讯员 徐曙光） 8月18日，笔
者从县交通运输局获悉，从2021年8月31日
起，全县范围内实行现役军人及重点优抚对
象免费乘坐城市/城乡公交车。

据了解，免费乘车对象为：现役军人、重
点优抚对象（含残疾军人、烈士遗属、因公牺
牲军人遗属、病故军人遗属、带病回乡退伍军
人、建国前建国后老复员军人、参战参核退役
军人）。

乘车时需主动出示本人相关有效证件，
方可免费乘坐，未携带证件应按规定购票。

我县现役军人及重点
优抚对象可免费乘坐
公交车

能存取 能兑换 还能变现

开化“粮食银行”贴心服务百姓

本报讯（见习记者 徐
抒敏） 8月17日上午，在大
溪边乡大溪边村钜溪家庭
农场，一颗颗饱满的火参果
已挂满枝头，掩映在一片碧
绿的藤蔓中。农场主余祖
军正组织本村村民一同采
摘。

“今年年初，我从海南
引进了火参果种子，并且签
订了产销协议。”余祖军相
告，由于气候、育苗等原因，
15亩试种田的成熟期来得
晚了些。同时，受疫情影
响，交通运输成本又大额增
加，原本双方说好的产销合
作暂停，火参果由此陷入滞
销。

余祖军看在眼里，急在
心里。他向大溪边村村两

委寻求帮助。村两委了解
情况后，立即想办法、找路
子。“我们发动了身边的亲
戚好友，帮忙采摘和售卖，
大家都十分积极！”大溪边
村党支部书记余祖怀告诉
记者，作为“娘家人”，帮助
村民纾困解忧，解决、滞销
难题，是村两委深化党史学
习教育的“试金石”。此外，
村里还帮忙牵线联系县城
的代卖点，给余祖军出谋划
策。

余祖军的家庭农场每
年会给当地村民发放 40余
万劳务工资，是当地小有名
气的“共富”带头人。早在
2017年，他便流转了200多
亩抛荒地和 100多亩山地，
发展农业种植。多年来，在

他的农场里种下了红高粱
以及刘寄奴、覆盆子、黄精
等中药材。“我喜欢种地，也
喜欢尝试新鲜事物。”余祖
军表示，虽然这次面临“火
参果”危机，但他不后悔，他
希望带领越来越多的农民

在家门口赚到钱。
据了解，火参果是一种

水果，口感似黄瓜，食用时，
搭配蜂蜜味道更佳。如果
对火参果感兴趣的朋友们，
可联系农场主余祖军采购
（联系方式：15158976056）。

火参果面临滞销 党员干部牵线解忧

本报讯（见习记者 夏
章琳 记者 余家希 魏靖）
这两天，在烟草大楼十字路
口，工人们正忙着进行道路
改造，在交通劝导员的引导
下，目前车辆、非机动车、行
人分道而行，交通秩序有了
明显改善。“原先要横穿到马
路对面，很不安全，现在虽然
要两次过街，但是我们出行
更安全了。”市民江细福说。

烟草大楼十字路口作
为连通老城区与新城区的
重要路段，车流量大。为进
一步提升路面通行质量，给

广大群众带来安全、舒畅的
道路通行环境。为推动全
国文明城市创建工作，从 7
月中旬开始，我县对城区芹
北路、芹南路、桃溪路、开元
路四条道路进行改造，安装
中央隔离护栏、机非隔离护
栏等，同时配套施画了相关
标线、安装了信号灯。不仅
城区道路有了改善，小区环
境也明显提升。

但记者走访了多个小
区发现，虽然整体环境有提
升，但仍有少部分区域存在
车辆乱停放的问题。市民

方绍光告诉记者：“小区环
境是可以的，但是有人将车
停在消防通道上，影响救
援。”有的甚至将车辆停在
了楼梯口，堵住了居民出行
的道路。县消防中队一级
消防士嵇雪刚相告，在救援
过程中就曾碰到过车辆堵
住消防通道的情况，“第一
时间我们肯定是要把车辆
移到边上，这样耽误了我们
救援的时间，也会影响我们
对火势的控制。”

在分秒必争的救援现
场，消防通道是否畅通直接

关系着救援顺利与否。依据
《中华人民共和国道路交通
安全法》和《衢州市文明行为
促进条例》等规定，从5月6
日起，我县联合开展车辆乱
停乱放专项整治，在城区各
主次干道、背街小巷、居民小
区、专业市场、商场超市等
地，对各类违停车辆（含机
动车、非机动车）予以拖移
或代为转移至金山路 21号
（原如歌印业厂房）停车场
内。希望广大市民朋友能
够理解和支持，规范停车。

道路有了新变化 停车乱象仍需改善

（上接第一版）二是狠抓群众创收。以“产业
创收”为核心抓手，持续做大、做强龙顶茶产
业，进一步放大全域旅游富民效应，牢牢把握
网络路径、壮大电商产业，实现各大富民产业
的提质增效。三是狠抓改革创新。把数字化
作为手段、路径、载体来运用好，进一步加大
营商环境建设，培育生态产品价值实现机制
试点，打造山海协作升级版，持续深化国资国
企改革、投资机制改革和乡村集成改革，让改
革真正起到牵引作用。四是狠抓城乡创美。
从群众需求出发，抓好城乡创美：以“大花园”
精品园为目标，抓好城乡建设；以“幸福开化
七大品牌”为目标，抓好服务提质；以“新型城
镇化”为目标，抓好融合发展。五是狠抓干部
创优。政府系统的党员干部要有舍我其谁的
责任感、一抓到底的落实力、同舟共济的大局
观和坚守底线的敬畏心，勇于扛起使命、善于
高效落实，鼓足“闯”的精神、强化“创”的本
领、严实“干”的作风，把党史学习教育活动的
成果体现到共同富裕的成效上来。

会议还通报了今年以来全县营商环境
“清障”行动暨企业服务工作情况，并对下阶
段的相关工作进行了具体部署。

县政府召开十六届
六次全体（扩大）会议

开化第八期电视问政
节目辛辣开问
（上接第一版）

县委书记鲁霞光在总结讲话中指出，从
2008年成功创建省级文明县城以来，我们一
任接着一任干，决心从未动摇，工作也未间
断，这些年来，城市文明程度、市民文明素质
不断提升，城市面貌有了很大改善，市民的安
全感、获得感、幸福感不断增强。创建全国文
明城市是县委县政府着眼全局、立足长远作
出的决策部署，也是一项实实在在的民心工
程、惠民工程。今年是开局之年、攻坚之年，
全县上下要以开局就是决战、起步就要冲刺
的状态，持续提升城市精细化管理水平和文
明程度。

鲁霞光强调，创建全国文明城市，需要
“立行立改，真抓真改”的果断行动。对于节
目中反映的问题，相关部门要虚心接受，明晰
责任、向前一步、主动配合、敢于担当，真正拿
出行动立抓立改，用心下足“绣花”功夫，让创
建成果早日惠及广大群众；创建全国文明城
市，需要“上下同欲，众志成城”的齐心合力。
全县上下要思想高度统一、步调高度一致，做
到政府、社会、市民同心同向行动，让政府有
形之手、市场无形之手、市民勤劳之手协同发
力，不断实现城市的共治共管、共建共享；创
建全国文明城市，需要“不达目的、誓不罢休”
的坚韧执着。充分结合创文要求和群众需
求，坚持工作不松、标准不降、力度不减，管出
秩序、管出效益、管出品位、管出文明。相信
随着城市精细化、智慧化管理体制机制的逐
步完善，随着城区拆墙透绿、老旧小区改造、
环境整治提升等美化措施的持续深入，开化
必将成为一座建在公园的城市，国家公园城
市的内涵和标志性成果也必将逐步显现，让
我们共同期待文明城市的精彩蝶变。


